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新安新闻

在近日召开的新安县教育实践活动推进
工作会议上，一份督查督办通报在会场上引
起不小震动，被通报单位领导更是羞愧难当。

近期，该县成立督查组，采取不打招呼、
不定时间的方式，对县直单位和部分乡镇教
育实践活动开展情况进行明察暗访，对群众
反映的热点难点问题跟踪督办，将结果在推
进会上公开曝光，真正做到边学边查、立行
立改，让群众看到了实实在在的变化，为教
育实践活动深入开展奠定了坚实基础。

为确保活动取得实效，该县采取随机抽
查和定期督查相结合的办法，对存在问题的

5 家单位，在全县范围内进行了点名通报，
起到了很好的鞭策和警示作用。

该县活动办针对群众反映的热点、难点
问题，责令相关责任单位在最短时间内进行
协调处理，并第一时间向群众答复办理结
果，赢得了群众的拥护和支持。

截至目前，督查组对24家单位活动开
展情况进行了督查，对存在问题的5家单位
和违反工作纪律的 6 名当事人分别给予通
报批评、要求单位和当事人写出深刻检查、
停职检查等处罚，确保教育实践活动取得
实效。 （许金安）

督查督办较真碰硬 确保活动取得实效

为从根本上解决交通事故诉讼难题，日
前，新安县法院整合资源，在交警队成立了
交通事故审判庭。审判庭设到交警队，法官
和交警相互支持，开庭审理所需材料可以马
上拿到，在办理诉前财产保全、获得抢救费
用、认定事故责任等方面更加快捷。

为最大限度地方便群众，该院还印制了
举证指引、诉讼风险告知书、民事诉讼指南
等具有较强针对性和指导性的便民诉讼卡，
向群众免费发放。审判庭每天都有值班律
师，免费为群众提供法律咨询，并为困难群

众提供法律援助。该院对因道路交通事故
遭受重大损失、经济困难的受害人，依法实
施司法救助；对于交通不便、行动不便的当
事人，通过巡回审判服务，上门开庭审判。

该审判庭自去年9月成立以来，共受理
机动车交通事故责任纠纷案件281起，其中
判决59起，调解撤诉101起；和解兑现履行
标的 720 万元，调撤率达 62.9%；诉前财产
保全及诉讼财产保全37起，诉前调解结案
20 余起，先予执行 20 余起，无一起上诉案
件发生。 （郭建立 刘晓东）

县法院：

法庭设到交警队 群众不跑冤枉路

连日来，新安县掀起朝天椒移栽热
潮。目前，该县已种植辣椒5万亩。

近年，该县通过土地流转，大力调
整农业产业结构，培育形成了以朝天
椒、中药材、大粒樱桃、玫瑰、川区菜为
主导的 5 大特色种植基地，为农民铺就
了宽阔的致富路。

侯潇 摄

发展特色种植
铺就致富之路

“以前到镇里办事，不知道敲哪个门、找
哪个人，虽然有‘问询处’，但工作人员态度
不好，随手指一下，还得楼上楼下摸半天。
现在好多了，‘问询处’改为‘引导处’，只要
走进大门，工作人员就会主动起身相迎，甚
至亲自带我到职能科室。”日前，新安县城关
镇上河村村民杨草拿到准生证时高兴地说。

城关镇在践行党的群众路线教育实践
活动中，把方便群众办事、创建服务型政府
作为推动各项事业发展的“一号工程”。镇
党委把整改群众反映强烈的“门难进、事难

办、脸难看”等问题，当作转变机关作风、密
切联系群众的重要抓手，对全体机关人员进
行作风纪律大整顿和礼仪培训；将设在镇政
府一楼大厅的“问询处”改为“引导处”，每天
从机关科室轮流抽调专人到“引导处”值班，
担任“引导员”。如今，只要走进大厅，首先迎
接你的是一张笑脸、一句问候、一杯热茶。

该镇党委书记张天鹏说，两字之改改掉
的是机关的衙门作风，赢得的是群众的理解
和信任，心里装着群众，“最后一公里”就不
是距离。 （郭建立 许金安）

城关镇：

“问询”变“引导”两字之改群众说好

昨日，在新安县引畛济涧工程建设项目
工地上，该工程的 1 号、2 号、5 号、6 号竖井
及 7 号工作坑工区施工道路修建和临时设
施建设已经完成，其他各项建设正紧锣密鼓
推进。

引畛济涧工程从小浪底库区畛河新安
提黄工程渠首泵站上游引水，于城区上河村
附近注入，计划工期2年，年引水量3000万
立方米。工程建成后，可满足城区 10 余万
居民生活用水及近千家企业工业用水，灌溉
2.4万亩沿河农田，并可有效改善涧河两岸
生态环境，实现经济效益、生态效益和社会
效益的统一。

景城合一 旅游富民

新安县地处丘陵山区，过去十年九旱，加
上经济发展滞后，辖区的独特优势难以发挥，
被外界形容为“穷山恶水”。小浪底水库下闸
蓄水后，在该县形成了168平方公里的广阔水
域，山水优势得以凸显。通过实施旅游开发，
该县黛眉山成功晋级世界地质公园，成为我国

仅有的一座一面临山、三面环水、水环山抱的
地质公园，含黛眉山、龙潭峡、万山湖、荆紫山、
青要山、始祖山、鹰嘴山等景区。

该县抓住历史文化厚重、自然风光优美
两大优势，按照景城合一、城乡互动、产业融
合的发展思路，将“旅游富民”作为全县的发
展战略之一，坚持走“块状发展、集聚融合”道
路，成功打造出“中国旅游强县”品牌，形成了

“山水韵”“汉唐风”“老家情”“矿冶魂”“都市
梦”等多姿多彩的大旅游格局。2013年，龙
潭大峡谷被评为国家5A级旅游景区，千唐志
斋顺利通过国家4A级旅游景区批复，有生工
矿园被评为国家3A级旅游景区。在此基础
上，该县又围绕建设400平方公里黄河黛眉
山旅游休闲度假区的大旅游目标，全力打造
新安黛眉山“天然地质博物馆”旅游品牌。

林中有城 城中有林

同时，该县以城镇化为引领，用人文理
念定位城市、用美学规律塑造城市，着力打
造城北宜居“山城”和城南宜居“水城”，构建

县、镇、村“三个层次”的现代城镇体系，实施
了“三馆”、体育中心、涧河治理和东区、西区
开发及北区新区建设等项目；高标准、大手
笔建成了世纪广场、黛眉地质文化广场、慕
容山公园、翠屏山生态园、世纪公园、城北森
林公园等一批休闲、生态工程，形成了林中
有城、城中有林的绿化格局。同时，该县立
足长远，实施了310国道新安段改建工程和
引畛济涧工程。近年，该县县城规划区面积
拓展到43平方公里，建成区面积拓展到34
平方公里，常住人口达 12 万，城镇化率由
31%上升到40%。

巧做山水文章，使新安由“穷山恶水”变
成了“奇山秀水”，也有力推动了县域经济的
绿色发展、协调发展。2013年，该县生产总
值完成344亿元，实现旅游综合收入13.5亿
元，公共财政预算收入突破 15 亿元。预计
未来3年至5年，该县城镇化率将超过60%，
年游客人数突破200万。近年，该县先后获
得“国家卫生县城”“国家园林县城”“中国最
佳人居环境范例奖”等荣誉。

本报特约记者 郭建立

新安县坚持走生态绿色发展道路，充分发挥自身优势——

巧做山水文章 助推经济发展

贫困户要踏上小康路，项目起步资金往
往是第一道坎。

近年，活跃在部分贫困村的“草根银
行”，让在金融部门难以贷到款的贫困户顺
利拿到起步资金，搞起了养殖等副业，摘掉
了贫困帽子。汝阳县刘店镇岘山村不少贫
困户，就靠着“草根银行”富了起来。

“草根银行”打通贫困户融
资“断头路”

夏初午后，阳光正好。岘山村村头的一
片林子里，鸡群悠闲觅食。

“能人”宋新其养鸡已是第三个年头，饲
养规模从最初的 2000 只扩大到如今的
6000只，离不开宋家人的辛苦经营，也离不
开村“草根银行”——岘山村扶贫资金互助
社的扶持。

2011 年 5 月，由汝阳县扶贫和财政部
门共同实施的扶贫互助资金试点项目落户
岘山。互助资金由财政扶贫资金和农户自
筹互助金两部分组成。当年7月，村互助社
成立，财政拨付的15万元资金和首批86户
社员共同缴纳的 1.5 万元互助金，构成了
16.5万元的原始互助资金总额。

“每户社员缴纳的入社费从 50 元到
500元不等，特困户可免缴，每5户至7户编
成互助小组。”村长王建设说，按照“社员借
款、小组担保”的形式，每户社员一次最多可
借款1万元，期限1年。

当年，宋新其缴纳500元入社，成为首
批社员。次年年初，他没有再次外出务工，
而是在村头盖鸡舍围栏养鸡。“从互助社借
款，小组5户社员联保，当天申请，经互助社
理事会批准，第二天就拿到了1万元。”宋新
其说，4个月后，首批散养的柴鸡出栏，他就
还上了借款。

“互助借款”充当贫困户致
富“加油站”

“‘草根银行’可帮了不少困难户。”刘
店镇党委书记何胜利说，仅2012年，岘山村
就发放贷款76笔，借款累计43.2万元，是原
始互助金总额的近
3 倍，扶持农户 53
户，其中种植业 13
笔6.3万元、养殖业
30笔15.5万元、商

业及运输业等33笔21.4万元，还款率100%。
“社员借款仅限于发展致富项目，盖房

子、娶媳妇等家事用钱是被明令禁止的。”何
胜利说，由于民风淳朴，借款从未有过坏
账。按照“有偿使用、滚动发展”的原则，社
员借款要支付一定的占用费，具体利率由社
员共同商定。

由于无逾期、无坏账、无垒大户现象，去
年，县扶贫和财政部门又为岘山村追加了10
万元本金。村里还把县社保中心定点帮扶捐
赠的2万元和其他捐赠资金都汇入互助金账
户。截至目前，岘山村“草根银行”的总资产已
达35万元；累计借款200多笔，总额90万元。

在互助金支持下，岘山村养殖户猛增至
100多家。搞运输、搞商贸、搞装修等致富
门路五花八门。

“成长烦恼”呼吁多元化扶
贫大格局

李长夫腿脚不灵便，在家养牛维持生
计，3年前仅养了1头，如今大门口的圈舍挤
了5头。“互助资金帮了俺家大忙！”不满足的
老李坦言，“1万元就能添一头牛犊，建议加
大扶持力度，提高借款限额。”

“35万元的资金总额在全县的34个试
点中名列前茅，但依然不够周转。一家还
上，马上就又借出，账头上平常几乎没有余
款。”王建设说，从实际运行看，互助资金确
实让很多贫困户搞起了致富项目，但是还不
能从根本上解决农户融资难的问题。

在采访中，记者发现，除贷款额度低、资
金规模小外，并不是所有的互助社运行都像
岘山这样规范。有些贫困村为了控制风险，
不愿给农户提供大额借款；部分互助社管理
人员缺乏会计事务操作经验，存在账目管理
不规范等问题。

市扶贫办主任杜中岳表示，被称为“草
根银行”的扶贫互助资金作用明显，但依然
处于试点阶段，资金管理、业务培训等仍需
提升。其实，贫困村更需要金融机构和社会
力量的支持。

本报记者 白云飞 见习记者 张宁
通讯员 武宜凌

扶贫互助资金惠及农户实打实

“草根银行”帮了贫困户

【本期话题】
近日，有市民在网上发帖反映：“走在

老集过街天桥上时，有时会感到桥在上下
振动，一抖一抖的，不知道会不会有安全
隐患？”真实情况如何？担心有无道理？
记者进行了实地查看，并向有关部门进行
了求证。

求证一 轻微振动 确实可感

有市民跟帖表示，“我走上去也觉得颤
颤巍巍的，心里可不踏实”；有市民表示，“走
过几次，感觉会振，百货楼的过街天桥就很
踏实”；还有市民表示，“估计是钢的吧，混凝
土的不会振动”。

真实情况如何？10 日，记者来到中州
东路老集过街天桥现场查看。天正下雨，但
天桥上人流量不小。

桥面宽约 4 米，站在中部微微拱起、长
七八米的部位，每当桥下有大型车辆经过或
孩童从桥上跑过时，记者确实感觉到桥体轻
微地上下振动。而在两边非拱起的部位，则
感觉不到振动。

记者在桥上随机询问了 10 名行人，其
中6人表示“没有感到桥在振动”，而其他人
称“能感觉到振动”。其中一位家住附近的
市民表示，经常走这座天桥，“刚建成时就感
觉中段有时会‘抖’，现在已经习惯了”。

求证二 专人监控 未见异常

在该桥北端，设有市政天桥值班室，工
作人员杨海燕正通过监视画面观察桥面情
况。杨海燕介绍，老集过街天桥于 2011 年
年初建成，由于附近市民居住密集，再加上
周边有小学、农贸市场、超市等，所以行人通
过率很高。

“目前天桥情况一切正常。我们的工作

除了打扫天桥卫生、保持电梯正常运行，就
是对桥的安全状况进行巡查，一旦发现问题
将及时向上级汇报。”杨海燕说，他们共有3
人轮流上班，天天监控。

杨海燕告诉记者，我市的 3 座‘老天
桥’——中州路与影院街交叉口附近的过街
天桥（简称工贸天桥）、景华路与皖中路交叉
口附近的过街天桥（简称景华路天桥）和老
集过街天桥，都有专人监控。

求证三 桥梁“发抖”应属正常

随后，记者走访了工贸天桥和景华路天
桥，发现前者几乎没有振动现象，而后者与
老集过街天桥一样，也存在中间部位振动的
情况。

“桥梁其实都会振动，只要控制在合理
范围内就是安全的。”市政建设集团养护工
程管理部部长崔义军介绍，工贸天桥为混凝
土结构，而老集天桥与景华路天桥均为钢结
构。钢结构桥梁比混凝土桥“软”，振动明显
些。

“对于桥梁来说，最危险的情况就是共
振。”我市一名桥梁专家介绍，对于人行天桥
来说，行人走路产生的频率约为 2 赫兹（每
秒周期性振动次数），所以我国规定，天桥的
振动频率必须超过3赫兹，与行人产生的频
率有所差别。“这就是为了避免形成共振，因

此，钢结构桥梁正常程度的‘发抖’是安全
的。”他说。

求证四“集中会诊”每年进行

“从目前的监控情况看，我市过街天桥
的振动频率均在安全范围内，请市民放心。”
崔义军介绍，除了过街天桥，我市对道路桥
梁也实行全天候监控，每天分区域进行循环
安全巡查。

崔义军说，不久前，他们邀请省内外的5
名桥梁专家对我市通行率较高和建成时间
较长的10座桥进行了一次“集中会诊”，这
样的会诊每年都有一两次。“这次会诊的桥
包括洛河上的西苑桥、王城大桥、牡丹桥、洛
阳桥以及涧河桥、瀍河桥等，结果显示均没
有安全问题，只是有些桥面的伸缩缝老化需
要更换，属于小修小补。”他介绍。

我市在桥梁安全方面也制订了相关的
应急方案，一旦发现安全隐患，将启动相应
级别的预警处置方案。“例如2011年，我们
在巡查中发现洛川街高架桥存在安全问题，
遂启动相关预警方案，进行加固大修，并与
交警部门联系，对车辆实行限行，以保证通
行安全。”崔义军说，市民若在出行中发现桥
梁出现问题，可拨打 110 联动电话反映，他
们将尽快处置。

本报记者 郝洋 郭宁康 文/图

市民反映“老集过街天桥有时会上下振动”，相关部门表示——

轻微振动正常 桥梁专人监控

老集过街天桥


